
學校應實施中央分份    6R陳珏璁 

    你們有沒有試過在課室吃預先用飯盒裝好的午膳？你們又有沒

有試過在學校體驗中央分份的措施？對我而言，我覺得中央分份的好

處多不勝數，所以對於學校應否實施中央分份，我是堅決贊成的。 

    近日新聞報道香港每日產生逾 3000 公噸食物廚餘，佔整體都市

固體廢物的三分一，學校是浪費食物重災區。根據上述報導，現在我

們要急切解決的，就是要減少製造廚餘。而中央分份正正是解決這個

問題的最好方法。 

    中央分份是如何減少廚餘的呢？相信很多人會問這個問題。在解

說之前，讓我先解釋中央分份的運作吧！首先，膳食供應商我將已烹

煮的食物整批送到學校，然後在校內來翻熱，至於飯和菜就即日上午

在學校烹煮，最後即場分配給學生。學生可按照個人的食量而分配飯

菜，這可大大減少廚餘的產生。另外，中央分份盛載飯菜的容器是可

循環再用的膠盤，這可減少使用即棄餐具及飯盒，這除了能保護環

境，也給學生提供身體力行的環保教育，因此學校實施中央分份，同

時亦是一項環保之舉，大大減少廚餘和垃圾的產生。 

    總括而言，中央分份不僅可以減少廚餘，還能保護環境和教育學

生，這不是一舉多得，而且利多於弊的方法嗎？所以，我是絕對支持

學校實施中央分份的。 


